

## Dr. Carlos Montoya-Aguilar

**E**sta víspera de navidad acompañamos al Dr. Carlos Montoya-Aguilar en su domicilio, en horas de enfermedad.

Esa misma noche Carlos partió. Sus convicciones y su esfuerzo por conectar el siglo XX con los problemas de esta actualidad, son nuestras inquietudes editoriales también. Su vida dedicada a la Salud es un ejemplo a seguir.

Nuestro editor nació en Valparaíso en 1930, muy pronto su familia se mudó al norte, residiendo en varios puertos, entre ellos Tocopilla y Chañaral. Ese ambiente portuario le inspiró su temprana afición por coleccionar monedas. Las humanidades las terminó en el Instituto Nacional Barros Arana. Estudió Medicina en la Universidad de Chile especializándose en Salud Pública, su pasión de toda la vida, entre muchas otras.



Amante del arte, la poesía y la naturaleza, su biblioteca y sus colecciones de monedas, sellos, conchas, algas, piedras, cuchillos, escultura africana, asiática, polinesia, huipiles guatemaltecos procuraban diversión a quienes le visitaban. Se casó con Marta Burgos y fueron padres de tres varones: José Antonio, Juan Ignacio y Franciso Andrés. El golpe de Estado de 1973 marcó un vuelco en su trayectoria profesional y de vida. Se instaló en Ginebra y pasó a ocuparse de temas de salud pública a escala mundial. Al jubilarse volvió a Chile a ocuparse de temas nacionales en la materia. Cuando enfermó tuvo la suerte de estar acompañado por Marta y colegas amigos, así como de pasar tiempo separadamente con cada uno de sus hijos.

Su memoria siempre vivirá en nosotros, por los momentos compartidos, siendo un regalo para quienes lo conocimos, dejando una huella imborrable en nuestros corazones.

Carlos representaba nuestra mejor tradición viva en salud pública. Intelectualmente abierto e inquieto, editor, lector y autor. Constructor de equipos, amantes de las artes, las humanidades y de la mejor reflexión humana.

Un privilegio para Cuadernos tenerlo como director por más de una década, entregando excelencia y expertise a nuestra revista.

Invitamos a revisar sus textos, sus reflexiones sobre las cuestiones ambientales y sobre la crisis energética, sus últimos libros publicados en Ceibo, el programa del FRAP re editado por Cuadernos.

**Equipo Editor**

